

La Habana, 3 de agosto 2023
"Año del 65 Aniversario de la Revolución"

ACTA DEL PREMIO NACIONAL DE LAS ARTES CIRCENSES 2023

El Jurado del Premio Nacional de Circo 2023, integrado por Santiago Alfonso, Daria María Soto Vigo y Johannes García, como presidente, se reunió el 3 de agosto 2023 en la Sede del Circo Nacional de Cuba.

Recientemente aprobado por el Ministerio de Cultura a propuesta del Consejo Nacional de las Artes Escénicas, se otorga por cuarta vez este premio a un interprete de las Artes Circenses, cuya tradición en Cuba posee más de doscientos años de trayectoria y favor popular.

Después de evaluar la trayectoria de los artistas que fueron propuestos por varias instituciones y personalidades de la cultura cubana, se decidió nominar a los creadores:

- 1. Hilda Venero de la Paz, Circo Nacional de Cuba**
- 2. Cesar Reyes Ampudia, CPAE Granma**
- 3. Roberto Luis Suarez Fernández, Escuela Nacional de Circo**

El Jurado desea aplaudir la trayectoria ejemplar de los artistas nominados al Premio Nacional de Circo 2023, quienes han dejado una impronta en la Cultura Nacional.

Por lo expuesto el Jurado ha decidido otorgar por unanimidad el Premio nacional de Circo 2023 a:

HILDA VENERO DE LA PAZ

Hilda Venero, Artista de Circo por tradición familiar, primera mujer cubana que se desarrolla como acróbata ligera en báscula. Incursionó en diferentes especialidades de los géneros circenses, fuerza capilar, acróbata en bascula, escaleras oscilantes, adagio acrobático, entre otros. Recibió diferentes premios tanto nacionales como internacional a través de su larga trayectoria como artista circense.

Ha dedicado 59 años al circo ininterrumpidamente, como artista, profesora e investigadora. Es Investigadora sobre el circo cubano y los circos del mundo desde el 2006. Escribe su segundo y tercer libros, muy próximos los dos al trabajo de edición, titulados: "Por las sendas del circo en Cuba" como continuación del primero ya publicado, "El Círculo Mágico: orígenes del circo en Cuba.1492-1850" en la Feria del Libro de La Habana y "Montalvo, un apellido de circo" para comenzar una trilogía de grandes familias del circo cubanos.

Posee disímiles condecoraciones, diplomas, certificaciones de diferentes organismos y asociaciones artísticas acreditando su sentido de pertenencia que lo hizo creer en el circo y su grandeza, tanto nacional como Internacional.

Fundadora del Circo Nacional, Circo Camagüey y Circo Areito Camagüey, Circo Villa Clara, y Circo Parque Granma, Bayamo.

Promotora del Premio UNEAC de Circo por la Obra de la Vida, del Premio Montalvo a la Mejor Pobra del año

Su participación como directora artística en numerosos espectáculos presentados en nuestro país, le ha sido merecedora del reconocimiento de la crítica especializada.

Durante 11 años funge como presidenta de la Sección Circo y Variedades de la UNEAC.

Fue nominada al Premio Nacional de Circo en el mes de noviembre de 2020, este mismo año recibe

el Premio UNEAC de Circo Por la Obra de la Vida, Turán 2020.

Fue invitada como Jueza de la Critica al Festival Internacional de Circo Elefante de Oro en Girona, España, en marzo de 2023, para integrar un jurado internacional de nueve mujeres empoderadas en diferentes ramas del circo.

Para que así conste firman la presente acta, los miembros del Jurado

Presidente

Johannes García

Premio Nacional de Danza 2020

Miembros:

Santiago Alfonso

Premio Nacional de Danza 2016

Daria María Soto Vigo

Artista, Profesora del Circo Nacional de Cuba y nominada al Premio Nacional de Circo 2020

